

## Erster Quartalsbericht 2024

Sehr geehrte Interessierte,

das Jahr 2024 ist bereits drei Monate alt. Ein guter Zeitpunkt, um über den aktuellen Stand zu berichten. Unser vergangenes Jahr 2023 war geprägt vom Neustart unserer Partnerschaft für Demokratie mit neuem Team, welches nun aus Ida Schulz, Franziska Ospald und Moritz Storch besteht. Trotz der damit verbundenen Arbeit war es uns möglich, viele Projekte zu fördern und gemeinschaftliche Prozesse anzustoßen und zu gestalten. Auch dieses Jahr konnten trotz der Haushaltsverzögerung auf Bundesebene bereits etliche Steine ins Rollen gebracht werden.

<b>Maßnahmen 2023 gesamt:</b>	<b>24</b> Projekte, <b>40</b> weitere Maßnahmen
<b>Reichweite 2023 gesamt:</b>	<b>19862</b> Kontaktpunkte mit einzelnen Menschen <b>1968</b> Teilnahmen an Projekten und Maßnahmen
<b>Maßnahmen 1. Quartal 2024:</b>	<b>6</b> Projekte, <b>9</b> weitere Maßnahmen

### Überblick geförderte Projekte und Meilensteine 2024

Aktuelles	Ausblick 2. Quartal
<b>Mut tut uns gut</b> (Selbstbehauptung u Respekt) 17.01.-31.03., Lollar	<b>Hip Hope</b> JuZ Staufenberg 4. Mai, Staufenberg + Fördergebiet gesamt
<b>HEIMAT-KUNDE</b> (Schreibprojekt) 18.01.-31.12., Staufenberg	<b>Komm Mit! Mach Mit!</b> – Pfingstfreizeit zu Jugendbeteiligung 17.05.-20.05., Fördergebiet gesamt
<b>Spieletreff im Familienzentrum</b> 01.03.-31.12., Lollar	<b>Demokratiefest</b> 25.05., Rabenau
<b>Nachtsport Lollar</b> 01.03.-31.12., Lollar	<b>Camera obscura</b> (Fotoprojekt) 27.05.-29.05., IGS Buseck
<b>Integration leben</b> – Theaterpädagogische Kursfahrt, 24.03.-27.03., CBES	<b>50-jähriges Stadtjubiläum Staufenberg</b> 30.06., Staufenberg
<b>Alltagshelden</b> – Workshop für Zivilcourage, März – April, CBES	<b>Relaunch Website</b> <a href="https://dabeisein-lahntaeler.de/">https://dabeisein-lahntaeler.de/</a>

Weiterhin besteht ein Großteil unserer Leistungen aus Vernetzungs-, Informations- und Konzeptarbeit, welche im Zusammenspiel mit den Jugendpflegern, der IGS Buseck und beiden Standorten der CBES geschieht. Zudem wird am **14.04. ein Workshop des Jugendforums in Allendorf** stattfinden. Darüber hinaus geben wir Input auf der **Vernetzungstagung der Jugendbeauftragten in Buseck** und erarbeiten gemeinsam mit **Schule und Jugendpflegern** Formate zum Thema **EU-Wahlen**. Weiterhin laden wir Sie dazu ein, sich mit Ihren Projektideen an uns zu wenden.

**Abschließend** möchten wir Sie darauf hinweisen, dass das **Interessenbekundungsverfahren für die Partnerschaften für Demokratie für die Förderperiode ab 2025 voraussichtlich im zweiten Quartal 2024** starten.

Beste Grüße, Ihr DABEISEIN-Team!

Gefördert vom



Bundesministerium  
für Familie, Senioren, Frauen  
und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**

HESSEN



Gefördert im Rahmen des Landesprogramms

